



Johan Daouze est le dernier médecin arrivé au Croisic, ici aux côtés du Dr Charlotte Mathivat, du maire Michèle Quellard (à gauche sur la photo) et de l'adjoint aux affaires sociales, Jean-Pierre Legrand (à droite) Patricia BIGOT

LE CROISIC. Un 3^e médecin est installé : « L'idéal serait un ou deux de plus »

Dans sa recherche de médecins généralistes, Le Croisic fait un point d'étape, depuis l'arrivée d'un 3^e praticien. Un 4^e serait idéal et la ville ne relâche pas ses efforts.

« On y est pas encore mais presque » : avec l'arrivée d'un 3^e médecin dans la maison pluridisciplinaire de santé au Croisic, la Ville voit le dossier épineux de la pénurie de généralistes se régler petit à petit.

Des médecins à temps plein

Johan Daouze vient de fixer sa plaque sur le bâtiment de l'avenue Henri Becquerel, aux côtés de celles de ses consœurs les Dr Charlotte Mathivat et Caroline Vanhamme. Tous les trois sont à temps complet au cabinet de santé, « et, précise Jean-Pierre Legrand, adjoint aux affaires sociales, en téléphonant ou en en se rendant sur internet, on peut avoir un rendez-vous rapidement ».

On sent que le sujet est sen-

sible. La banderole appelant au recrutement de médecins, en entrée de ville à deux pas de la maison de santé, avait fait beaucoup parler, « mais elle a porté ses fruits, avec la venue de ces trois médecins. Le 4^e n'est pas resté au bout de trois ans de présence. Mais on part de loin car en 2021, les départs n'étaient pas remplacés », ajoute l'élu.

Attiré par la banderole

C'est d'ailleurs cette banderole qui a attiré l'œil du Dr Daouze, alors en vacances en 2022. Le médecin préfère attendre de terminer sa thèse avant d'envisager une installation : « Avec mon épouse, nous voulions quitter Paris, pour vivre en milieu plus rural. Et nous avons pris contact avec

Jean-Pierre Legrand. Cela a duré une année. »

Car attirer un médecin prend du temps. Le logement, l'emploi du conjoint(e), la scolarité des enfants sont mis dans la balance. « Tout l'environnement compte. En 5 ans, nous avons eu 50 contacts. Un des médecins n'a pas trouvé de maison, pour un autre, son épouse n'avait pas envie de s'installer ici... ».

Une quinzaine de professionnels

La maison de santé, créée en 2013, est le premier attrait pour ces praticiens et leur donne la possibilité de travailler ensemble tout en restant indépendants. Ici pas de secrétariat mutualisé non plus : le télésecrétariat est une solution. Le Dr

Daouze a choisi le répondeur automatisé.

Avec une quinzaine de professionnels de santé, médical et paramédical (1), l'équipement pourrait accueillir encore un autre médecin. L'ARS, l'Agence régionale de santé, avait validé le principe de 8 médecins entre Batz-sur-Mer et Le Croisic.

Accueillir des stagiaires

« On travaille toujours sur l'avenir, en lien la CPTS, communauté professionnelle territoriale de santé de Guérande, pour une mise en relation avec des maîtres de stages qui pourraient accueillir des internes ou externes en médecine », ajoute le maire Michèle Quellard.

Et à ce titre le Dr Daouze souhaite devenir maître de stage pour faire venir de futurs médecins et leur donner envie de s'installer au Croisic.

La question du salariat

La question des médecins agite depuis plusieurs années le Landerneau local. L'association Accès Santé Presqu'île en débat régulièrement avec ses 130 adhérents, comme ce fut le cas fin février lors de son assemblée générale.

Sont pointés du doigt « les temps partiels » : « Après l'arrivée du Dr Daouze, le Croisic aura 2,4 médecins et la Presqu'île en aura 5,4 avec les 3 médecins de Batz. On est encore loin des 8 médecins reconnus comme nécessaires par la mairie du Croisic ».

La Ville du Croisic a précisé que les médecins généralistes travaillent bien à temps plein (lire

ci-dessus).

L'association qui milite pour une mixité de statuts, entre médecins libéraux et salariés, déplore que la municipalité actuelle « refuse tout partenariat avec Batz pour élargir l'offre de médecins salariés » et espère que la future municipalité issue des prochaines élections municipales « aura une politique plus constructive ».

Pour Michèle Quellard, le salariat de médecins n'est pas un sujet pour Le Croisic. Et elle ne souhaite pas entrer dans la polémique, indiquant qu'une rencontre avec l'association allait être organisée très prochainement.

(1) La maison de santé réunit les Dr Vandamme, Mathivat, Daouze, généralistes, le Dr Houssaim, psychiatre, le Dr Rateau, pédiatre, 1 psychologue, 3 infirmières, 3 orthophonistes, 2 ostéopathes, 1 kiné, 1 audioprothésiste et 1 naturopathe. Et la permanence de la PMI, protection maternelle et infantile du Conseil départemental.